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IMPACTO SOCIAL Y EDUCATIVO DE LA EXTENSIÓN ÁULICA 
DE LA UNNE EN SANTO TOMÉ CORRIENTES

Aguirre, Melanie

M elanieaguirre123@hotmail.com

Resumen

Una de las extensiones áulicas de la Universidad Nacional del Nordeste se encuentra en Santo Tomé 
Corrientes, a 387 kilómetros de la Ciudad de Corrientes que es Sede Central de nuestra Universidad.

Un 14 de Noviembre de 2008 la ex Decana Verónica Torres de Breard y el ex Intendente de la localidad, 
Carlos Farizano firmaban un Convenio de Colaboración para la instalación de la Extensión. Con éste 
acontecimiento se impulsó a Santo Tomé para ser uno de los municipios más educativo de la zona.

Palabras claves: Extensión, localidad.

En el año en que se firmó el convenio entre la ex representante de la mencionada Casa de Altos Estudios y el 
ex Jefe Comunal de esta ciudad, surgió el problema de ¿dónde se podría ubicar la extensión áulica? Se 
mencionaron edificios como ser la Escuela Normal profesor Víctor Mercante, como también el Centro 
Integrador Comunitario (CIC) ya que éste contaba con aulas adecuadas y muy bien acondicionadas, además 
de tener 15 computadoras equipadas e Internet con Wi-fi que en ese momento era muy novedoso para la 
zona, en éste último edificio se realizaron las inscripciones, el cursillo de ingreso de Abogacía y Notariado 
con 186 alumnos de Santo tomé, como así también de localidades vecinas, superando las expectativas que se 
tenía en ese momento sobre la cantidad de cursantes.

Hasta Octubre del 2009 se dictó clases en el CIC y posteriormente se trasladaron las carreras al actual 
edificio de la Extensión áulica, ubicado en Ángel Blanco 850 a lado de la Municipalidad. Por Septiembre del 
2012 se inauguró el Aula Magna y se destacó una placa descubierta hecha de mármol a nombre de Andrés 
Guacurarí como reconocimiento y puesta en valor de la figura del caudillo federal guaraní nacido en 1775 en 
ésta localidad, expandiéndose cada vez más el edificio por la cantidad de alumno que ingresaban anualmente.

En el año 2016 surgió otro suceso importante, se inauguraron las nuevas obras de ampliación de 3 nuevas 
aulas y 2 placas, una en agradecimiento a la ex Decana Veronica Torres de Breard y otra en homenaje al 
Doctor Marcelo Breard que estuvo al frente de las primeras misiones para lograr esta extensión. También el 
Municipio realizó la escritura traslativa que establece la donación del edificio ubicado en pleno centro, a la 
Universidad Nacional del Nordeste, luego de varios años de funcionamiento en ese lugar.

Actualmente Santo Tomé se considera una ciudad “estudiantil” ya que se encuentra el Instituto Universitario 
de Ciencias de la Salud Fundación H.A Barceló con una suma importante de estudiantes de todas partes de la 
Argentina como así también de países limítrofes como ser brasileros y paraguayos. También contamos con el 
Instituto Superior de Formación Docente Jorge Luis Borges con estudiantes de diferentes provincias de 
nuestra República, y nuestra extensión áulica que cada año se supera en la cantidad de alumnos que se 
inscriben en la carrera de Abogacía y Martillero Publico, con estudiantes de distintas localidades de la 
provincia de Corrientes como así también de Misiones, Chaco y Formosa.

Lo que más se destaca de la llegada de la Universidad a Santo Tomé es que sus estudiantes tienen una carga 
horaria accesible, ya que la mayoría trabaja y estudia otras carreras. Por eso gran parte de sus alumnos tienen 
la posibilidad de beneficiarse de estudiar éstas 2 carreras tan destacadas, por un precio accesible. Cabe 
aclarar que la mayoría de los alumnos son de la localidad por lo tanto no tienen que vivir el desarraigo a 
temprana edad o no poder estudiar la carrera que se quiere por la imposibilidad de las familias de escasos 
recursos de poder solventar los gastos que implica para los padres, poder hacer estudiar a sus hijos. A demás 
se cuenta con la presencia de profesores muy prestigiosos de la universidad que motivan a sus alumnos a que 
cumplan su meta. Y cada año se realizan cursos, capacitaciones y charlas para que todos los cursantes 
puedan acceder y formarse como profesionales
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Hace 10 años que funciona la extensión áulica de Santo Tomé. Se considera importante mencionar cuales 
son las extensiones áulicas de nuestra Universidad empezando por las ciudades correntinas: Goya, Esquina, 
Monte Caseros, y la Cruz (que se incorporó recientemente); ciudades chaqueñas: Castelli, Pinedo, Villa 
Angela; ciudad formoseña: Clorinda; ciudad misionera: Posadas.

Introducción

Esta comunicación destaca una introducción en la historia la extensión áulica de santo tomé, sus distintas 
problemáticas respecto de la ubicación del edificio. Y los beneficios de contar con la misma.

Materiales y método

Se buscó información en distintas noticias de la época, y se analizó la información para poder volcar en esta 
comunicación. Todo lo recolectado se verificó con el Director y Co-Director de la Extensión Áulica.

Resultados y discusión

Los hallazgos fueron muy importantes para poder realizar una pequeña línea del tiempo como avance de este 
proyecto de investigación.

Conclusión

A través de la información recolectada se puede destacar la importancia social y educativa de la extensión 
áulica de la universidad nacional del nordeste. Para el próximo avance del proyecto se pone como meta 
poder realizar entrevistas y encuestas a los estudiantes, profesores y personal administrativo.

Referencias bibliográficas
No se encuentra bibliografía respecto del tema.

Filiación

Integrante de PI.
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